

Damas y Caballeros muy buenos días; Para el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Veracruzana, FESAPAUV, es un honor participar en esta celebración.

Hoy nos encontramos aquí para honrar la memoria de aquellos héroes que nos dieron patria, entregando para ello lo más preciado de un individuo, su vida.

Nombres conocidos como: Miguel Hidalgo y Costilla, Josefa Ortiz de Domínguez, José María Morelos y Pavón, Leona Vicario, Ignacio Allende y Unzaga, Vicente Guerrero, Guadalupe Victoria y Agustín de Iturbide; por mencionar algunos de los más relevantes y que hoy honramos con algún monumento, su nombre en un estado, ciudad, escuela o calle de nuestro México.

Según el portal de la revista UNAM global la conmemoración del proceso de independencia de México cada 15 de septiembre revela un episodio histórico que va más allá de la creación de un Estado-nación. Comenzó como un movimiento social armado, extremadamente violento.

En sus inicios, las necesidades de las comunidades marginadas no estaban vinculadas con la creación de un Estado-nación. Sin embargo, con el tiempo, la guerra y nuevas ideologías transformaron a los súbditos en ciudadanos con derechos y responsabilidades en la comunidad política. Este proceso marcó el camino hacia la soberanía popular, la igualdad, la representación política y la opinión pública, principios que siguen influyendo en la toma de decisiones en México.

Hoy a 213 años del inicio de aquella lucha honremos la memoria de todos los mexicanos que dieron su vida para que tuviéramos una patria, aún la de aquellos cuyos nombres no conocemos y la mejor manera de hacerlo es combatiendo a los enemigos de la patria que aún la flagelan como son la marginación, la ignorancia y la desigualdad.

Para ello la Universidad Pública y el Sindicalismo Universitario se declaran listos para asumir su rol sirviendo a la patria en esta nueva lucha; que no será armada sino con la luz de la ciencia, la cultura, las artes y la tecnología. Por ello al decir viva México seamos conscientes del compromiso que implica.

**¡VIVA MÉXICO, VIVAN LOS HÉROES QUE NOS DIERON
PATRIA, VIVA LA UNIVERSIDAD PÚBLICA Y VIVA EL
SINDICALISMO UNIVERSITARIO**